
据新华社香港 ! 月 !" 日电 世
界各地流感个案骤增，香港也正踏入
流感高峰期。为监察流感的严重程
度，特区政府卫生防护中心将在本周
五重新启动加强监察机制，加强监察
因感染流感并需入住深切治疗部或死
亡的个案。

流感来袭，香港市民对急症室服
务需求急增，上周录得平均每日!"##

名求诊人次，较上月冬季流感期平均
每日增加$%&'(。为此，医管局将于%月
份在辖下)间医院急症室，试行为期最
少!个月的“急症室支援时段计划”，计
划将斥资)**万港元，招募医管局内非
急症室的医生和护士。

据新华社广州 !月 !"日电 （记者张建
华、郑天虹） 政协第十届广东省委员会常
务委员会第二十二次会议 $+ 日在广州召
开。会议审议通过了十一届广东省政协委
员名单，周星驰等几位香港影视界知名人
士当选广东省政协委员。

记者查询名单发现，周星驰委员所在界
别为“香港特区人士”，是该界别,"位省政协委
员之一。除了周星驰外，马鼎盛、汤镇业、吴小
莉等香港影视界知名人士也当选或连任广东
省政协委员。广东省政协一位工作人员表示，
广东省政协委员都是由广东省统战部门协调

有关界别推荐产生的。政协委员的当选，除须
本人愿意，还要在所在界别具有代表性。

目前，香港影视界“名人”当选政协委员
的消息在网络上引发不少议论，有不少网民
质疑这些“明星委员”可能因为事业太忙而疏
于履职。针对这些质疑，广东省政协表示，已
制定一些规定来规范政协委员的履职行为。
委员如果长期不参加省政协组织的活动，将
可能被除名或“请辞”，从而丧失其委员资格。
“我们会为政协委员建立履职档案，定

期向委员及其所在单位反馈，作为委员履职
成效的评价指标。”广东省政协回复称。

本报电 据香港
《星岛日报》 报道，香
港特首梁振英 ! 月 !"

日将发表施政报告，环
保是重点内容之一。据
了解，港府拟投放百亿
元 （港币，下同） 改善空气质
素，对 #$%万辆高污染柴油商业
车提高资助，鼓励他们更换新车
或交出牌照；同时亦会提升空气
质素指标。

从上届政府开始，改善香港
空气一直都是重要工作，而高污
染柴油商业车则是香港路面空气
污染的主要源头，从 &'() 年开
始，政府分阶段推出自愿更换欧
盟前期、一期及二期柴油车计
划，但至今香港仍有大约 #$% 万
辆欧前至欧三柴油商业车，成为

路边空气污染的一大源头。
消息透露，为了改善空气质

素，港府将提出加快更换柴油商
业车措施，包括提高更换柴油商
业车的资助额。港府会针对不同
年期的商业车，提出不同的资助
额，车龄愈新，资助额亦愈高。
政府会为日后新车设定服役年
限，例如 !* 年必须换车；至于
现存柴油旧车，亦会订定换车
“死线”，超过“死线”，即会禁
止这类车在路面行走，以全面淘
汰现时旧式柴油车。

本报北京 ! 月 !" 日电 据国台
办网站消息，海峡两岸旅游交流协会
（简称“海旅会”）发言人就近期赴台
旅游有关问题答记者问。发言人表
示，赴台游市场逐步发展衍生一些实
际问题，特别是服务品质等方面的问
题。这些问题不是市场主流。妥善处
理好这些问题，对保障大陆游客合法
权益、维护赴台旅游市场整体健康有
序发展十分重要。大陆方面将加大对
市场违法违规行为的打击力度。

海旅会发言人表示，大陆方面一
直密切关注赴台旅游市场秩序问题。

海旅会于 &(!! 年 + 月与台旅会共同
宣布实施《大陆居民赴台湾旅游团队
组接团社合作合同要点》，指导两岸
业界约定团费标准和付款时限，抵制
“低价团”。去年以来，海旅会通过约
谈相关旅行社负责人和请地方旅游主
管单位调查等方式对违规行为进行了
认真查处；印发了 &( 万册《大陆居民
赴台旅游出行手册》，引导游客文明出
行、理性消费。与此同时，海旅会通过
两岸旅游部门磋商机制，把规范市场
秩序作为重要议题，同台旅会积极磋
商，采取有效措施。台湾方面定期检查

购物店违规经营情况；要求住宿、餐
饮、游览车等相关产业链业者评估低
价团接待风险；严查接待社违规行为，
拟让部分不合格旅行社退出市场；支
持旅行社开发高品质旅游产品，让游
客自主购物。同时，计划将每个旅游团
进购物店的数量从目前的 )个压缩至
+个，并严格控制每次购物时间。

在刚刚结束的全国旅游工作会议
上，国家旅游局局长、海旅会会长邵
琪伟强调，今年将把赴台旅游作为旅
游消费引导和执法检查的重点，加大
对市场违法违规行为的打击力度。

本报电 据台湾媒体报道，
台湾的黄金翎与丁铭彦这对情
侣虽无设计底子，但凭着对设
计的热爱，携手自创品牌。两
人从头开始自学做衣，设计、
打版、生产等，克服了难关，
品牌逐渐打出知名度，两人感
情也因此而更加坚定。

原本在平面媒体工作的黄
金翎与丁铭彦，凭着自学的功
夫与对设计的热爱，两人都结
束原本的工作，自创服饰品牌
,--./01 2-2-。说起认识的过
程，两人互看许久笑了一下，
原来一开始是丁铭彦透过朋友
介绍女生给她，丁铭彦便在黄
金翎博客留言，黄金翎说：
“我那时只觉得好奇怪，哪来的
陌生人，所以就没有理他！”

后来两人因工作需求开始
进一步接触，“我知道他也在
杂志工作，刚好有相关问题想
请教，所以就在 345 上聊了
起来，没想到愈聊愈多，发现
我们两个喜欢的东西与生活品
味都好像！”

黄金翎坦言，
她喜欢的是丁铭彦
的个性，有才华而
内敛是她最欣赏的
地方，因为她受不
了爱吹嘘的男生。
而丁铭彦则喜欢黄
金翎有点中性的个
性，他说：“金翎
的个性比较不小家
子气，我们相处起
来像好朋友、甚至
是兄弟，所以不会

有压力。”黄金翎则说：“他会
给我看女生的写真照，但我就
很喜欢跟他讨论这类的事情，
不会对他生气。”

成长背景相差甚多的两人，
在一起一年多之后决定自创品
牌，黄金翎说：“因为我对于
接设计案子以及杂志编辑的工
作，开始觉得不好玩了，而且
我爱打扮与穿搭衣服，更觉得
台湾好玩、贴近年轻时尚的品
牌很少。另一方面，我觉得铭
彦的才华可以登上台面，他对
设计的精致要求、对印花的构
想令人惊艳，都是我从来不会
想到的点子！”

两 人 共 同 创 立 的 品 牌
,--./01 2-2-，最明显的特色
是色彩缤纷的数字印花，以及
手绘的动物图案，黄金翎解释：
“数字印花制作成本虽然很高，
而且台湾鲜少使用这个技术，
但我们为了表现印花的细致，
以及颜色渐层的质感，一开始
就选择用数字印花，而这也渐
渐是印花表现的趋势。”

台湾情侣自创品牌
共克难关感情愈笃
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台港澳

碧海、沙滩、蓝天、白云；嶙峋的怪石、原始
的森林、常与游客“照面”的公鹿和孔雀，这就是
南中国海上的放鸡岛。

放鸡岛原名湾舟岛，它的外形像一只公鸡。传
说古时候，渔民船队每次出海捕鱼，经过此岛时，
海浪特别大，经常有船只被海浪吞没。翻滚的浪涛
像一条条白蜈蚣，于是，一位高僧就用公鸡破蜈蚣
法破解大浪，此后，渔民行船至湾舟岛时就会放生
一只公鸡，以保航程平安。久而久之，大家就把该
岛叫作放鸡岛。

直到 6年前，放鸡岛还是个无人居住的荒岛，
山顶有个导航灯塔。原先的一条小山道，是维护灯
塔的人辟出来的。

&((+ 年 " 月，曾先后开发过海南三亚西岛、
广东珠海外伶仃岛的台商陈明哲，投资 %亿元人民
币开发放鸡岛，&((# 年 * 月该岛正式迎客。陈明
哲现任茂名市台商协会会长。

陈明哲告诉笔者，在开发放鸡岛时，遭受到许
多意想不到的挫折。&((# 年 6 月，百年一遇的强

台风“黑格比”肆虐
茂名，不仅刮沉了放
鸡岛的 % 艘客船，海
岛上的建筑物也遭受
重创，一夜之间损失
了数千万元人民币。
“经此一劫后，我改变
了此前沿袭开发三亚
西岛旅游的做法，将
岛上的所有建筑都以

钢筋混凝土结构加固，还修建避风港码头。”
长期与放鸡岛对接旅游团队的茂名市国旅社经

理陈国斌说，放鸡岛经过 # 年多时间的保护性开
发，现在已成为珠三角、长三角海岛旅游新亮点，
在这里，一年四季有不同的感受，春天可以欣赏到
各种各样的花草；夏天可以体验各种海上项目和潜
水；秋天，这里是候鸟的天堂，也可以乘坐帆船扬
帆出海；冬天，这里则是各种鱼类歇息的最佳场
所，也是扬竿垂钓的好时节。

谈到开发放鸡岛，陈明哲说，放鸡岛山势较
高，前面是沙滩，后面是悬崖峭壁，山上土层厚，
植被茂盛，野生动物种类繁多，周围海域东深西
浅，水质清澈。他当初考察过十几个海岛，最后看
中的正是这里的空旷、原始之美。

来自佛山的游客苏西明告诉笔者，“最惬意、
最吸引人的是‘天窗’可以开合的吊脚木屋，夜深
人静时，躺在屋里，一边聆听海边隐隐约约传来的
浪涛拍岸声，一边数着天上的星星。”
“还有就是放鸡岛的近海海域因为没有污染，

海水能见度可达 #米以上。可惜这次是冬天上岛，
无法体验潜入海底的那种乐趣。”苏先生颇为遗憾
地说。

目前，放鸡岛已成为广东省森林生态旅游示范
区、广东省十佳滨海旅游区和国家 +7级旅游风景
区，上岛的游客越来越多。

谈及放鸡岛的发展，陈明哲向笔者介绍，目前
正在规划建设游艇码头，利用茂名处在海南国际旅
游岛、香港、珠三角地区海上航线中心点的优势，
建成游艇补给、修理、休息的中转。同时，还在开
发帆船休闲游，力争建设成南中国海最大的帆船旅
游基地。 （据中新社电）

梁 盛 梁远东

南中国海上，一个无人岛跻身国家4A景区

台商让“放鸡岛”华丽变身

黄金翎 丁铭彦
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海峡快评

海旅会谈规范赴台湾旅游

“低价团”非主流 将加大打击

! 月 !* 日，香港漫画人物“老夫子”与“大番薯”在记者会上惹人欢笑。

香港屯门市广场将于新春期间举办《老夫子·“禧”戏五十年》展览，展出多幅

早年创作的四格漫画及封面手稿，多件展品均是首次在香港公开亮相。
洪少葵摄（中新社发）

“老夫子”
50岁了

周星驰等当选政协委员引热议

香港拟投百亿
改善空气质量

马英九 ! 月 !* 日声言，台湾会

持续向美国采购先进武器，同时持续

扩大和大陆的交流，改善两岸关系。

什么都想要，这是怎么了？笔者

的北京文友对此评论：“小马哥，别

这个那个！”

两岸关系不断深化，剑拔弩张已

成前尘往事，民众认可和平交流，短

期内看不出动枪动炮的必要。但树欲

静而风不止，有人预测，&(!% 年美

国对台军售仍是一个“风波点”，看

来不假。

怀揣两岸关系和“台美”关系

“互不冲突论”，“小马哥”手里拿着

海峡和平的橄榄枝，却不时眼馋太平

洋对岸的美制大棒。这种“两条腿走

路”的思维从 &((# 年上台开始，就

充斥在他的多次讲话中。问题是，买

来大棒又有什么用？

两岸关系已经从 89:7后走出新

路子，那就是蓝营大佬所说的两会协

商和政党平台，两条腿交替前行，才

能行稳致远。在经济文化交流日益深

入的同时，政治接触和建立两岸军事

互信机制也应该跟进才对。

反观马当局的思路，所谓“两条

腿走路”，还是在中国大陆和美国中

间骑墙。在台海局势迈向和平发展之

际，再向美国买武器无疑是不合时宜

的异声。值得关注的是，马英九是在

会见美国某参议员时表示要求购武器

的。美国国会总有些人在台湾问题上

“不抛弃不放弃”，岛内也总有些人把

美方幻想成救世主和保护神。在美国

重返亚太战略下，岛内那些试图充当

马前卒的势力又蠢蠢欲动。

既要这个又要那个，这种作派让

人疑虑和担心。难道两岸累积的和平

红利，要去买飞机、潜艇？向美国买

武器，必然抵消和平红利的累积，甚

至消减利基。一心想左右逢源，最后

可能落入左支右绌。

“小马哥，

别这个那个”
王大可

台湾微风

广场 ! 月 !+

日晚间举行尾

牙，岛内名媛

孙芸芸与微风

广场董事长廖

伟志的千金廖

晓乔在宴席上

自拍。

中新社发
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